

尾張旭市教育委員会

(令和5年8月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

## 尾張旭市教育委員会（8月）定例会会議録

1 日 時 令和5年8月16日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出席者 教育長	河 村 晋
委 員	山 本 真依子
委 員	伊 藤 智 成
委 員	松 尾 功
委 員	鈴 木 厚 子

4 出席職員 教育部長	山 下 昭 彦
管理指導主事	伊 藤 和 由
教育政策課長	田 島 祥 三
学校教育課長	田 中 健 一
学校給食センター所長	松 原 友 雄
生涯学習課長	鈴 木 直 子
図書館長	三 浦 明 美
文化スポーツ課長	加 藤 剛 剛
文化スポーツ課主幹	周 防 康 尚
指導主事	松 原 幸 平

5 従事職員 教育政策課係長 中 川 暢 顕

6 傍聴者 1名

7 会議に付した事件

- (1) 第17号議案 令和5年度一般会計補正予算（9月）に関する意見の申出について
- (2) 第18号議案 尾張旭市体育施設の設置及び管理に関する条例の一部改正に関する意見の申出について
- (3) 第19号議案 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について

	開　会　　午後2時00分
教　育　長	<p>本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから8月定例教育委員会を開催します。</p> <p>今年の夏は、酷暑と雨、台風の話題が多くありました。</p> <p>今週について言えば、この地方にも影響がありました台風7号です。先の台風6号が沖縄、九州地方で大暴れした後の台風であり、多くの方がお盆休みを変更されている様子も、報道の中で伝えられました。</p> <p>異常気候で海水の温度も上昇し、台風が日本の近くに来るまで発達し続いている状態や、先の台風6号のように二度までも同じ地域に被害をもたらすなど、これまでの状況とは変わってきたように思われます。幸いにも、本市では大きな被害はありませんでしたが、他の地域の状況を見ていますと、いつ、こうした被害が襲ってくるのか分かりません。情報収集とその事前の対応が鍵となってくると思いますので、準備を怠らないようにお願いします。</p> <p>また、新型コロナの状況も、規制が無くなつてから感染者数が増えていくようですので、感染予防もしっかりと行っていただくようお願い申し上げます。</p> <p>さて、夏休みも残すところ2週間ほどとなつきました。子どもたちの元気な姿を見る能够ができるのを楽しみです。様々な行事の始まる季節となつますが、十分な計画と準備を怠らず実施していただきたいと思います。</p> <p>それでは、次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、7月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願いします。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、7月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は伊藤委員を指名しますので、後ほどお願いします。</p>

	次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。
管理指導主事	(資料に基づき説明) ・学校の様子について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 東海大会や全国大会への出場などの嬉しい報告がありましたが、反対に、夏休み期間にも熱中症警戒アラートの発令があり、部活動ができないこともあったと聞いています。部活動は、屋外の種目のみならず、屋内での活動もあるかと思いますが、どの程度の割合で中止されているのでしょうか。分かる範囲で構いませんのでお願いします。
管理指導主事	暑さの影響で活動を中止した回数は不明ですが、朝早く気温が高くなる前に活動するなど学校で工夫しており、また、熱中症警戒アラートのほかに、暑さ指数（W B G T）を各校で計測し、その状況を踏まえて活動の可否を判断していると聞いています。
教育長	夏季休業中であれば、朝の時間に活動を実施することも可能ですが、2学期が始まると難しくなってきます。今後は、部活動だけではなく、体育の授業や学校活動などが、暑さの影響で中止せざるを得なくなるかと思います。5月から秋ぐらいまでの期間で暑さの影響を受けてくると思いますが、今後、各学校での状況を教育委員会の会議などで報告して欲しいと思います。 それでは、次の報告をお願いします。
教育政策課長	(資料に基づき説明) ・後援・推薦行事について ・情報公開請求について ・第2次尾張旭市教育振興基本計画に係るパブリックコメントの実施について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 後援・推薦行事について、申請団体名欄の記載の改行が適切では無い部分があり、見にくい資料となっていました。今後、資料を作成する際

	に、注意していただくようお願いします。
	それでは、次の報告をお願いします。
学校給食センター所長	(資料に基づき説明)
	・令和4年度学校給食の実績について
	・令和5年度第1回尾張旭市学校給食運営委員会の結果について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
鈴木委員	令和4年度滞納分の納付額に、令和元年度分を納入しているとの記載 がありますが、学校給食費は、何年分まで遡って納付していただいている のでしょうか。
学校給食センター所長	税金とは異なるので、取扱いは異なりますが、当該滞納者については、 過去に分納の約束をしており、令和4年度のみならず、令和5年度に入 ってからも引き続き納付していただいております。完納に向けて、引き 続き納付を求めていきたいと考えています。
教育長	資料1ページの収入のうち、収入未済額が562,760円となっており、 2ページの滞納額の推移には、令和4年度末時点で245,609円の未納額 累計があると記載されています。実際、令和4年度末時点での滞納額は いくらになるのでしょうか。
学校給食センター所長	1ページには令和4年度現年分の滞納額が、2ページには、令和3年 度までの累積額が記載されていますので、両方を足した金額が、令和4 年度末時点の滞納額となります。
伊藤委員	2ページの滞納額の推移の表で、単年度の滞納分の納付額とこれまで の累計納付金額が混在しているので、分かりにくい表になっているよう に思います。
教育長	この表ですと、委員の皆さんに理解していただきにくいと思いますの で、参考資料として扱うこととします。今後、事務局において分かりや すい表を作り直していただき、改めて委員の皆さんに提示していただく ようお願いします。
	他にご意見・ご質問はございませんか。

	(無しの声)
	無いようですので、報告については終了いたします。次に次第の4付議事件に入ります。
	それでは、「第17号議案 令和5年度一般会計補正予算（9月）に関する意見の申出について」審議します。
教 育 部 長	(資料に基づき説明) ・第17号議案 令和5年度一般会計補正予算（9月）に関する意見の申出について
教 育 長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
鈴 木 委 員	ラーニング推進事業について、歳入予算明細書には 10,848 千円の歳入額が計上されていますが、歳出予算明細書には 216 千円のみ記載されています。差額については、どのような取扱いなのでしょうか。
学校教育課長	保護者への案内文作成や実施に必要な費用として消耗品費を 216 千円計上し、このほかに、ラーニングの実施に当たっての事務の増加に対応するための会計年度任用職員の人事費に充当することを想定しています。なお、その分の歳出額が記載されていないのは、既に当初予算において人事費を計上しており、予算内で対応できる見込みであるため、9月補正予算において計上を見送ったものとなります。
伊 藤 委 員	当初予算において人事費を措置できているということでしたら、歳入と歳出の差額の約 10,632 千円が不要となるのではないでしょうか。
教 育 部 長	当初予算では、市の一般財源で人事費を賄うこととしておりましたが、県のラーニング事業の委託を受けることとなつたため、その委託料をもって賄うこととしております。
伊 藤 委 員	小学校運動部の廃止を受けて実施している放課後スポーツ教室を、本年5月から7月までの間、試行実施されたとの説明を受けました。今回、同額を追加計上するとなれば、3か月分に相当しますので、2学期についても試行を行い、必要に応じて3学期も追加補正を計上するという理

	解で良いのでしょうか。
学校教育課長	1学期間に実施したスポーツ教室のアンケート結果を受けて、さらなる試行が必要であることが判明したため、今回追加補正予算を計上したものです。
教育長	少し補足させていただきますと、実施期間だけを見れば、事業費が不足しているように見えますが、運動会等の学校行事や日没時間などによって、2・3学期の開催日程は1学期と異なることを踏まえて補正予算を計上しています。
伊藤委員	A I採点システムの導入は大変楽しみであると感じます。柴田新市長が実施されたチャレンジ事業として、今回提案したことですが、実施した結果、効果が大きいようであれば、次年度以降も引き続き実施していく計画としているのでしょうか。
学校教育課長	既に東中学校において無償で試行実施したシステムを、今回、全中学校に拡大して実施するものです。効果が大きいようでしたら、次年度以降も実施していきたいと考えています。
鈴木委員	A I採点システムによる採点を導入すると、中学校のテストはマークシート形式になるのでしょうか。
指導主事	中学校のテストの形式は今までと変わらない予定です。具体的には、選択式の設問でこれまで教員が丸を付けていた部分が効率化されることに加えて、記述式の設問においても、全員の回答を一覧表示で見ることができるようになり、採点基準のずれなどが無くなり、採点の精度が上がると考えています。
鈴木委員	今回、初期費用を予算計上されていますが、今後、引き続き使用していくのであれば、ランニングコスト分がかかってくるのでしょうか。
指導主事	年間のシステム使用料として、50万円程度の費用が必要になる見込みと考えています。
教育長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)

	無いようですので、「第17号議案 令和5年度一般会計補正予算（9月）に関する意見の申出について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
	次に「第18号議案 尾張旭市体育施設の設置及び管理に関する条例の一部改正に関する意見の申出について」審議します。
文化スポーツ課主幹	(資料に基づき説明) ・第18号議案 尾張旭市体育施設の設置及び管理に関する条例の一部改正に関する意見の申出について
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	改正後の使用時間について、日曜日についてこれまでと同じ午後5時までの使用となっていますが、日曜日を除外する理由は何でしょうか。
文化スポーツ課主幹	市の他のスポーツ施設についても、屋外の施設については、日曜日の夜間は開設しておらず、統一した取扱いとするものです。日曜日の夜間ににおける施設近隣住民への配慮と考えています。
伊藤委員	祝日の取扱いはどうなるのでしょうか。
文化スポーツ課主幹	あくまで日曜日に関する取扱いとなります。
教育長	他にご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声)
	無いようですので、「第18号議案 尾張旭市体育施設の設置及び管理に関する条例の一部改正に関する意見の申出について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
	次に「第19号議案 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について」審議します。
教育政策課長	(資料に基づき説明) ・第19号議案 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

	価について
教 育 長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願ひします。
鈴 木 委 員	資料のうち、点検評価シートについて、新型コロナの影響が出ているのではないかと感じています。児童生徒に関する指標については、軒並み悪化しているように感じますが、反対に家庭教育に関する指標数値が上がっている状況が見られることは評価できると思います。
教 育 長	点検評価シートの記載が分かりにくいと思います。令和5年度目標欄に上向きの矢印が多く記載されていますが、中には現状維持や下向きの矢印もあります。市民の方が見られる際には、目標としている以上、上向きの矢印で記載された方が分かりやすいのではないでしょうか。 どのような意味合いで、目標値を記載しているのかが分かるようにシートの記載を考えていただけだと良いと思います。
山 本 委 員	点検評価シートの成果指標のうち、性行不良の生徒数が、令和3年度には0人であったものが、令和4年度には11人となっています。どのような経緯でこの状況になっているのかが分かれば教えてください。
教 育 長	新型コロナの影響で、子どもたちの行動が制限されていた部分が影響しているのではないでしょうか。これは、いじめの認知件数についても同じことが言えると思いますので、引き続き、数値の推移の意味を考えて欲しいと思います。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、「第19号議案 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
教 育 長	次に、次第の5、その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。

